Presentación

El Segundo Congreso Colombiano de Estudiantes de Filosofía, realizado los días 8, 9 y 10 de octubre de 2014 en la Universidad de Antioquia y organizado por la revista *Versiones*, contó con la participación de un gran número de estudiantes de universidades colombianas y del exterior. Este evento académico no tuvo un eje temático específico, pues la gran diversidad de temas de los que se ocupa la filosofía representa una oportunidad para ofrecer elementos conceptuales que permiten analizar un gran número de problemas que actualmente enfrenta la sociedad: problemas sobre cultura ciudadana, tensiones políticas, asuntos económicos, discusiones en torno a la ciencia, producciones artísticas, temas educativos, entre otros.

Sin embargo, es evidente que uno de los temas que hoy preocupa, y debe preocupar a los ciudadanos colombianos, es los diálogos que se adelantan con el fin de terminar con un conflicto que ha afectado a Colombia por más de 50 años. Por este motivo, dos de nuestras tres conferencias principales estuvieron enfocadas en este tema.

De igual manera, el Congreso Colombiano de Estudiantes de Filosofía se constituye como un espacio importante y fundamental para dialogar y difundir los avances en materia de investigación que actualmente adelantan los estudiantes de filosofía y de áreas afines.

Para los integrantes de la revista *Versiones* es un gusto ofrecer en esta ocasión las investigaciones que se presentaron en el Segundo Congreso Colombiano de Estudiantes de Filosofía. Los números 5 y 6 segunda época estarán dedicados a la presentación de los textos que fueron previamente revisados por nuestro Comité Editorial y posteriormente corregidos por los ponentes. Pues aunque se trata de las Memorias de este evento académico, queremos como revista estudiantil insistir en la rigurosidad que caracteriza a los artículos especializados.

En el Segundo Congreso Colombiano de Estudiantes de Filosofía se presentaron 53 ponencias. Sin embargo, en estas Memorias, presentamos 23 artículos que fueron autorizados por los autores y continuaron con el proceso editorial de *Versiones*. Esperamos que el Congreso Colombiano de Estudiantes de Filosofía mantenga su vigencia, y que las revistas que integran la Red Colombiana de Revistas de Estudiantes de Filosofía conserven este espacio y le den continuidad. Asimismo, y como lo hemos

hecho en ocasiones anteriores, exhortamos a los estudiantes de Licenciatura en Filosofía y de Filosofía del Instituto de Filosofía de la Universidad de Antioquia a que se apropien de *Versiones* como un espacio importante y significativo para publicar sus trabajos. También las contribuciones enviadas por los autores de otras universidades del país y del exterior serán bienvenidas y recibidas con gusto, pues éstas representan tanto la proyección como el impacto que *Versiones* ha tenido en otros espacios académicos nacionales e internacionales.

Agradecemos a las directivas del Instituto de Filosofía, a la Vicerrectoría de Extensión de la Universidad de Antioquia y a la Red Colombiana de Revistas de Estudiantes de Filosofía por su colaboración en el desarrollo de este evento académico. Especialmente, queremos agradecerle al grupo de investigación *Cultura, violencia y territorio*, cuyos integrantes nos acompañaron en la apertura del evento con el panel temático: *El mal moral y el perdón como posible respuesta ética ante el daño*. También al profesor Xabier Insausti quien amablemente nos acompañó el segundo día con la conferencia *Repensar la teoría crítica para el siglo XXI*, y al profesor y director del Instituto de Filosofía, Francisco Cortés, quien apoyó este Congreso y ofreció la conferencia con la cual dimos clausura el día 10 de octubre de 2014 en la seccional oriente de la Universidad de Antioquia.

Helbert E. Velilla Jiménez Director Revista *Versiones*